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 ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO CONSULTIVO DO SeMAE 

 
No dia 28 de junho de 2018, às 18 horas, na sede administrativa do 

SeMAE, localizada na Rua Antônio de Godoy, 2.181 – Jardim Seixas, 
compareceram os Membros do Conselho Consultivo: Pedro Luiz Ribeiro 
Rodrigues – representante da ACIRP; Fábio Henrique dos Reis, representante da 
Sociedade dos Engenheiros; Livia Mariani Correa, representante dos 
Funcionários do SeMAE; Sabino Sidney Pietro, representante dos Usuários; Celi 
Regina da Cruz, representante do Sindicato dos Servidores Públicos; Antonio 
Pedro Pezzuto representante da Secretaria de Agricultura e Abastecimento; 
Kátia Regina Penteado Casemiro, representante da Secretaria do Meio 
Ambiente e Urbanismo e Altair Benedito Moreira, representante da UNESP – 
Universidade Estadual Paulista. Todos assinaram a lista de presença atendendo 
à convocação do superintendente e presidente do Conselho do SeMAE, Nicanor 
Batista Júnior. Estiveram presentes 9 (nove) membros, das 16 (dezesseis) 
entidades que compõem o Conselho e mais 10 (dez) servidores do corpo 
técnico da autarquia.  

 
ABERTURA 
Aberto os trabalhos, Nicanor Batista Júnior saudou os membros 

presentes. 
 
LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR DO CONSELHO 
Na sequência, Nicanor Batista Júnior submeteu aos conselheiros a Ata da 

reunião anterior, sugerindo a dispensa de sua leitura. A mesma foi enviada, por 
e-mail, e com antecedência às entidades que compõem o Conselho. A Ata, 
colocada em discussão e votação, foi referendada pelos membros presentes.   

 
APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO PARA PROPOSTA DA MATRIZ TARIFÁRIA 
O superintendente Nicanor Batista informou que foi constituída uma 

Comissão de Estudo para avaliação do percentual de reajuste da tarifa de água 
e esgoto. Passou a palavra para o coordenador da Gerência Administrativa e 
Financeira, Giuliano Cleber Coltro. Ele explicou que em atendimento à 
legislação específica e buscando cumprir as diretrizes nacionais para o 
saneamento básico, faz-se necessária a revisão da tarifa, ao menos a cada doze 
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meses. Os serviços deverão, em síntese, ser adequados para melhorar a 
qualidade e o atendimento ao usuário. 

O estudo analisou a relação valor faturado/arrecadado entre os anos de 
2015 a 2018 tendo como arrecadação uma estimativa de 86,51%, conforme 
gráfico incluído no material entregue aos conselheiros. Apresentou dados da 
dívida ativa. Enumerou as ações para o aumento da arrecadação, como a 
implantação de mensagens SMS, atendimento comunitário móvel para 
renegociação de dívidas, aumento nos números de notificações e supressões e 
incentivo a inclusão de contas no débito automático. Apresentou também a 
evolução dos custos e despesas da autarquia e a tabela de previsão da LDO – 
Lei de Diretrizes Orçamentárias de 2019.  

Seguindo a apresentação, Nicanor passou a palavra a gerente de 
Planejamento, Projetos e Obras, Ceci K. Bueno, que explanou sobre os 
investimentos que serão executados pela autarquia. O novo interceptor, 
elevatória e recalque na região de Talhado serão interligados ao interceptor 
que irá até a ETE – Estação de Tratamento de Esgoto. Serão cerca de 8.000 
metros de rede de esgoto que atenderá Talhado e novos loteamentos na 
região, no valor de R$ 8 milhões. A nova adutora de água na região Norte, com 
construção de cinco quilômetros de interligação para a região Norte, no valor 
de R$ 4,5 milhões. Desassoreamento da Represa Municipal com a retirada de 
450 mil m3 de sedimentos, no valor de R$ 30 milhões. Reforma e ampliação da 
ETA – Estação de Tratamento de Água, ampliando a sua capacidade de 
tratamento de 420 litros/segundo para 750 litros/segundo, no valor de R$ 36 
milhões. Interceptor na margem direita do Rio Preto (região da Represa 
Municipal), com a ampliação do interceptor de esgoto da margem direita do rio 
Preto, no valor de 4,7 milhões.  

Dando prosseguimento o coordenador Giuliano Coltro apresentou o 
impacto financeiro causado pela cobrança sobre o uso de água pelo DAEE e 
pelo reajuste de energia elétrica.  A proposta de reajuste, compatível com a 
LDO – Lei de Diretrizes Orçamentárias foi de 5,12% em todas as classificações e 
zero por cento para Tarifa Social. Coltro enfatizou que é necessário continuar 
com os investimentos e um forte gerenciamento das despesas, sempre 
considerando a capacidade financeira dos usuários e a modicidade dos preços, 
como estabelece a Lei de Saneamento.   

Celi Regina fez algumas considerações a respeito das contratações de 
terceirizados. Ela considera o número muito grande e questionou se o Semae 
tem algum estudo a respeito deste impacto que os terceirizados provocam. 
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Jaqueline Reis explicou que são vagas especificas como operador de 
retroescavadeira, entre outras funções, que não fazem parte das atribuições 
dos servidores da autarquia. Celi perguntou também se o salário dos servidores 
pode ser vinculado ao aumento da tarifa de água e esgoto. Dr. Nicanor explicou 
que o aumento é dado pelo Prefeito Municipal e geralmente é corrigido pela 
inflação do ano anterior. 

A remuneração dos servidores do SeMAE é calculada nos mesmos termos 
dos demais funcionários públicos municipais do Poder Executivo, nos termos da 
Lei Complementar Municipal nº 539, de 02 de junho de 2017. Já o valor das 
tarifas dos serviços públicos prestados pelo SeMAE é regulamentado pela Lei 
Complementar Municipal nº 130, de 24 de agosto de 2001, a qual dispõe que 
seu preço deve ser fixado tendo como referência as diretrizes nacionais para o 
saneamento básico, visando assegurar a sustentabilidade econômico-financeira 
da autarquia as despesas de operação necessárias à prestação de seu serviço. 
Portanto, não há previsão legal para que a remuneração dos servidores 
públicos autárquicos acompanhe o reajuste das tarifas de água e esgoto sem 
que isso cause aumento no preço dos serviços cobrados dos usuários, 
transferindo ao cidadão essa responsabilidade, além de criar dissensão entre os 
quadros do SeMAE e os demais funcionários da Municipalidade. 

 
DECLARAÇÃO DE VOTO 
Concluídas as discussões, os membros do Conselho Consultivo do SeMAE, 

referendaram por unanimidade. 
 

ENCERRAMENTO 
O superintendente Nicanor Batista agradeceu a presença de todos. Nada 

mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião lavrando-se a presente ata 
que será encaminhada aos conselheiros presentes e que vai devidamente 
assinada por mim,__________, Aline Flávia Martinho Myazaki, que a elaborei, 
e pelo superintendente e presidente do Conselho, que coordenou a reunião do 
Conselho Consultivo do SeMAE,____________________Nicanor Batista Junior. 

 
 
 
PEDRO LUIZ RIBEIRO RODRIGUES 
ACIRP – Associação Comercial 

 
 
ANDRÉ GRISI 
Sociedade dos Engenheiros 
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LIVIA MARIANI CORREA 
Funcionários do SeMAE 

 
 
 
SABINO SIDNEY PIETRO  
Representante dos Usuários 

 
 
 
CELI REGINA DA CRUZ 
Sindicato Servidores Públicos 

 
 
 
ANTONIO PEDRO PEZZUTO JUNIOR 
Secretaria Municipal de Agricultura 

 
 
 
KATIA REGINA PENTEADO CASEMIRO 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente 

 
 
 
ALTAIR BENEDITO MOREIRA 
UNESP – Universidade Estadual Paulista 

 


